

## VON RIBBENTROP HABLA EN DANTZIG

### “Alemania acepta el reto británico y no ha de rendir las armas hasta asegurar su libertad y su vida,”

#### LA SITUACION INTERNACIONAL

Encuentros de poca importancia, para decirnos que no hay paz en el mundo; esto es lo que ocurre en el único frente de guerra.

Los aviadores germanos menudean poco sus excursiones a Inglaterra y solo podemos señalar la muy activa persecución del comercio marítimo franco-inglés por parte de los incansables submarinos alemanes; ya se va notando su influencia en el mercado inglés, según declaración del ministro inglés Oliver Stanley.

No sabemos si esto durará mucho; de Londres nos venían ayer noticias poco tranquilizadoras. Un cataclismo—no catolicismo, como ayer consignaron los cajistas—se teme si atendemos a la exhibición que Alemania ha hecho de sus fuerzas terrestres (Polonia y las muy reducidas y recientes en el frente occidental); marítimas y aéreas (dos barcos de línea hundidos y cuatro ligeros muy averiados y bastantes víctimas, más de mil).

Y, entretanto, la Wilhelmstrasse subraya el hecho de que el Japón no considere oficialmente el pacto antikomintern como un valladar para negociar directamente con Moscú, y la noticia de que Inglaterra haya retirado su apoyo a Chan Kai-Chek. Ni Berlín ni Tokio—se dice en Alemania—ceden un ápice en su oposición al comunismo. Independientemente de las relaciones políticas y geográficas con Rusia, subsiste el problema ideológico antibolchevique que Alemania y Japón consideran en la primera línea de sus postulados doctrinales de Estado. Y, por otra parte, la retirada inglesa de la China con su secuela de cese en la propaganda antinipona, de la cual era la primera fomentadora, es una garantía de pacificación en el Extremo Oriente, Chan-Kai-Chek, abandonado por Inglaterra, nada podrá hacer en un país donde los nipones cuentan cada día mayor número de partidarios.

#### RESUMEN DEL DIA

Sofía.—El nuevo Gobierno se presentará a la Cámara el día 28.

Tokio.—En adelante, el yen será ligado al dólar americano en vez de a la libra esterlina.

Berlín.—El ambiente en la Bolsa ha sido favorable.

Tarbes.—En los grandes hoteles de Lourdes serán albergados los 35.000 refugiados alsacianos.

Roma.—Entre Italia y Méjico se prepara un fuerte intercambio de productos: Méjico enviará petróleo a Italia, e Italia enviará a Méjico seda artificial.

Moscú.—Esta mañana terminaron con éxito las conversaciones comerciales germano-rusas. Rusia suministrará a Alemania un millón de toneladas de piensos y cereales. Es el Tratado comercial sobre cereales mayor que jamás se haya firmado entre dos países.

Nueva York.—Francia ha pedido urgentemente 2.000 camiones a las fábricas Whittemotorx de Cleveland.

Kaunas.—Hoy salió para Vilna una delegación militar lituana, que ultimará los detalles de entrega de la ciudad.

Londres.—Se anuncia la próxima visita del presidente del Gobierno polaco para continuar las conversaciones con Chamberlain y Halifax, iniciadas por el ministro de Negocios Extranjeros, Zeleski.

Tokio.—La Marina mercante japonesa no ha sufrido ninguna pérdida desde el comienzo de la guerra en Europa.

Londres.—En los círculos financieros ha causado malestar la noticia de que el Japón rompe la dependencia del yen con la libra esterlina.

Londres.—Un pesquero inglés recogió en el mar del Norte a tres aviadores alemanes de un aparato derribado ayer.

Tokio.—En la Embajada italiana celebró una recepción en honor de los tripulantes del avión japonés «Nippon», que dio la vuelta al mundo.

Londres.—Havas comunica que Lituania y Alemania negocian el retorno a Lituania, por cincuenta años, de los puertos de Memel y Kraipeda.

Copenhague.—Un barco holandés ha recogido en el mar del Norte a dos aviadores alemanes, uno de los cuales estaba herido de ametralladora.

Londres.—Hoy llegó a Inglaterra el ex embajador en París sir Eric Phips.

Nueva York.—En el accidente ferroviario de Fort Maine hubo dos muertos y 12 heridos.

#### Parte alemán

«En el frente no se han registrado operaciones militares dignas de mención».

#### Parte francés

A última hora de la noche de ayer y durante el día de hoy, ha habido golpes de mano y emboscadas en distintos puntos del frente. Sobre el linder sudeste del bosque de Wardnt hubo encuentros bastantes duros, durante los cuales una de nuestras avanzadas atacadas por el enemigo fué salvada por un contraataque inmediato».

#### Un comentario a la situación militar

PARIS.—La agencia Havas, en el comunicado militar de hoy, dice lo siguiente:

«Durante el día de ayer, se han entablado combates en la región situada en Forbach, que disputaban la posesión de un pueblecito situado en territorio alemán en las colinas del límite oriental del bosque de Wardnt. Este incidente fué el más importante de los desarrollados en el día de ayer en los diferentes puntos del frente, en el que reinaba la calma desde hacía varios días.

Si bien estas escaramuzas no tienen importancia, su frecuencia en diversos sectores puede interpretarse como síntoma de la reanudación de la actividad militar.

El mal tiempo es obstáculo para el desarrollo de las operaciones, pero no hay que rechazar la hipótesis de una ofensiva alemana.

Los alemanes atacaron ayer con carros de asalto para reconquistar el citado pueblo, pero fueron rechazados por las fuerzas francesas.

En el frente del Rhin la tranquilidad es completa y solo actuaron ayer los altavoces alemanes».

#### Discurso importante

DANTZIG.—Se refirió Von Ribbentrop a los sucesos que precedieron a las hostilidades entre Alemania y la Gran Bretaña, diciendo que Inglaterra preparaba desde hace mucho la guerra contra el Reich. Prueba de ello—añade—fué que cuando el año anterior estubo en Munich el primer ministro británico, no fué para impedir entonces la guerra, sino para aplazarla porque Inglaterra no estaba todavía preparada. Y lo prueba también el discurso que pronunció Chamberlain al regreso de Munich, llevando en una mano el ramo de olivo y en la otra todo un gran programa de armamento que presentaba ante el pueblo británico.

La finalidad de la política exterior alemana fué siempre consecuencia del Tratado de Versalles, y se refiere a las reivindicaciones que se fueron consiguiendo sin derramamiento de sangre y sin que para nada se rozaran los intereses vitales de las

democracias occidentales, y que, sin embargo, Alemania encontró siempre la sistemática oposición de Inglaterra.

Hace un relato de todas las negociaciones que ha realizado Alemania para llevar una política de amistad con Francia e Inglaterra y otros países, y que especialmente en los deseos de una inteligencia franco-alemana se opuso siempre Inglaterra.

Hablando de la amistad germano-rusa, dice el ministro de Negocios Extranjeros del Reich que ha sido el restablecimiento de una tradicional amistad entre los dos países que tantos beneficios reportó a ambos pueblos y que ha de continuar cada vez con mayor intensidad, ya que las necesidades económicas de Alemania y Rusia se complementan con un intercambio comercial que hace esperar que se alcance el volumen que tenía antes.

Se extiende el ministro de Negocios Extranjeros alemán en consideraciones sobre el quebrantamiento de palabra de que mister Chamberlain ha acusado a Hitler, razonando todos los quebrantamientos de palabra de que a través de los siglos ha dado muestras Inglaterra, merced a los cuales ha podido ensanchar su Imperio colonial.

Chamberlain ha interpretado la oferta de paz del Führer como síntoma de debilidad de Alemania. Esto demuestra un desconocimiento absoluto del valor étnico y del elevado puesto desde el cual el canciller hizo su oferta. Alemania acepta el reto británico. El pueblo alemán acepta la guerra y no ha de rendir las armas hasta que se haya garantizado la libertad y el derecho de la vida del Reich y de que jamás volverá a ser objeto de un ataque semejante.

#### Los indios disgustados con Inglaterra

AMSTERDAN.—Comunican de Londres que la actitud negativa (Continúa en la 4.ª página)

### En el centro del Ebro se erigirá un monumento para perpetuar la célebre batalla

#### En Alicante se va a conmemorar la gesta española en monumental edificio

TARRAGONA.—En Tortosa, en el centro del río Ebro, se erigirá un monumento conmemorativo de la batalla del Ebro.

Las obras darán comienzo muy pronto, para inaugurarle al mismo tiempo que el puente construido sobre el Ebro.

ALICANTE.—La Diputación proyecta la construcción de un monumental edificio que conmemore la gesta española de la última guerra y en el que se instalarán varios servicios del Estado.

El presupuesto para la erección de este monumento se eleva a varios millones.

## Noticias de Barcelona

#### Ha sido recuperado un vaso Sagrado que perteneció al doctor Irurita

BARCELONA.—Un vaso sagrado, que perteneció al doctor Irurita, asesinado por los rojos, ha sido entregado al administrador apostólico de la Diócesis, doctor Díaz de Gomara por el jefe de recuperación artística don Luis Gil de Vicario y el doctor Alen, adjunto de dicho servicio. Este vaso sagrado fué ofrendado al doctor Irurita por el Cabildo de Ulzama. El doctor Díaz de Gomara, visiblemente conmovido agradeció la entrega y tuvo palabras de recuerdo para el Prelado mártir.

#### Racionamiento en Cataluña

El gobernador ha dado una nota en la que dice que entre otras medidas para regular el abastecimiento de comestibles, ante la inminencia del invierno, se van a distribuir tarjetas de racionamiento para la capital y provincia sirviendo de base para la estadística las declaraciones del plato único.

#### Se restablece la tradicional Romería del Ramo

La tradicional romería del Ramo, interrumpida por la República, volverá a celebrarse por primera vez, el día 29 del corriente mes, subiendo al monte Tibidabo, para rendir homenaje a Cristo Rey.

Los romeros se reunirán en el templo a las ocho y media de la mañana, donde se celebrará Comunión general y a las diez tendrá lugar un solemne oficio.

Se prevé que el día 29 se congregará en la Montaña una enorme masa de público.

#### Ciento siete comerciantes procesados

BARCELONA.—Los jueces militares, instructores de los sumarios con motivo del asunto de los tejidos, han entregado aquellos a la superioridad una vez terminados sus trabajos.

El procedimiento, que se sigue contra los encarados es el sumarísimo de urgencia.

Se ha decretado el procesamiento de 107 encartados entre fabricantes, almacenistas y comisionistas.

Los Consejos de guerra, según parece, se celebrarán por turno, comenzando esta misma semana la vista de algunos de ellos.

#### El asunto de los productos farmacéuticos

BARCELONA.—La Policía continúa sus pesquisas en el asunto de los productos farmacéuticos. Han sido detenidos Agustín Brujet Marín y Luis Tafanell Olivera, que se dedicaban a vender productos farmacéuticos a precios abusivos.

#### Un desaprensivo

BARCELONA.—Hace unos días el jefe superior de Policía recibió una carta firmada por un tal Finandé, en la que le suplicaba hiciese una gestión en favor suyo, pues tenía una hija enferma, a la que no podía dar de comer.

El marqués de Babalse ordenó que se hicieran las oportunas gestiones para que se atendiera al individuo en cuestión en Auxilio Social, pero se ha podido averiguar que el individuo obtenía seis raciones de dicha institución, que las destinaba a unos perros de su propiedad con el objeto de engordarlos y venderlos.

#### Las lluvias perjudican la uva en la Mancha

#### Intenso temporal

CIUDAD REAL.—Continúa en esta provincia el intenso temporal de aguas. Las últimas lluvias han perjudicado a la uva que aún faltaba por recoger. La cosecha de habichuelas, que se presentaba abundante en Malagón, Fernán Caballero y Piedrabuena, ha sufrido considerable merma. El Guadiana ha experimentado una considerable crecida.

En Cartagena ha vuelto a llover copiosamente después de la tremenda inundación que ha sufrido días pasados.

#### Los museos del Vaticano aumentan su riqueza

CIUDAD DEL VATICANO.—La Dirección de los célebres museos del Vaticano estudia la creación de una sala especial destinada a los monumentos y vestigios de Roma imperial en la época de Flavio, especialmente de placas enormes en mármol descubiertas recientemente en excavaciones hechas en el subsuelo del Palacio Apostólico y en el centro de Roma, en las que están representadas en bajo relieve la glorificación de los emperadores Vespasiano y Domiciano.

Estos tableros, soberbios, de gran valor artístico, constituyen la obra más preciosa que posee de esta época y se distinguen por la variedad de las escenas, vivacidad de las figuras, realismo de los retratos y amplitud de concepción.

La efigie de Vespasiano es verdaderamente impresionante.

Tipografía y Encd. de Senén Martín

## El público madrileño desborda su entusiasmo ante el Jefe del Estado

### VIVIENDAS PARA SIETE MIL FAMILIAS

#### El Caudillo aclamado en las calles de Madrid

MADRID.—Ayer, alrededor de las seis de la tarde, cuando mayor era el tránsito por la calle, la multitud que marchaba por la calle de Alcalá, frente a la iglesia de San José, se dio cuenta del paso del coche de Su Excelencia el Generalísimo. Al ser reconocido, el grito de ¡Franco, Franco, Franco! corrió por toda la calle de Alcalá y Gran Vía y el Caudillo fué vitoreado con entusiasmo. Hubo un momento en que el cruce de la calle de Alcalá por su parte de la Avenida de José Antonio quedó interrumpido, pues la gente aglomerada en mitad de la calzada, no cesaba de vitorear y aplaudir al Caudillo, el cual se dirigía a su Residencia después de haber visitado el estudio del escultor Mariano Benlliure y admirar la escultura de Viriato,

que modela el artista como homenaje a Portugal.

#### Fósforos de papel

—Ha sido autorizada la Compañía Industrial expendedora para la distribución y venta de una labor de fósforos de papel y parafina, de 32 mm. de longitud y calibre 12, del calibre francés. Irán en cajitas de madera, de tapa corredera, y cada una contendrá 40 luces, vendiéndose al precio de diez céntimos.

#### La reconstrucción, en Madrid

—La Junta de reconstrucción, reunida bajo la presidencia del señor Moreno Torres, aprobó un proyecto sobre la habilitación provisional de inmuebles dañados por la guerra en los barrios extremos de Madrid con objeto de poder alojar un número aproximado de siete mil familias, por un importe de 4.826.500 pesetas.

#### Asimismo se acordó solicitar del ministro de Obras Públicas el envío a la Junta de los proyectos de la carretera de circunvalación de Madrid y prolongación de la Castellana, con objeto de que puedan empezarse rápidamente dichas obras con miras a atender el paro de peonaje existente en la capital.

También se acordó comenzar rápidamente el arreglo y repoblación forestal de las zonas verdes de Madrid, lo que también dará trabajo a un gran número de jornaleros.

#### Se fija el precio de la naranja

—El «Boletín Oficial» publica un orden del ministerio de Agricultura por la que se fija el precio a que ha de ajustarse la naranja en el árbol, en diferentes regiones.



CART DE BERNA

LA GUERRA Y EL PORVENIR ECONOMICO DE LOS PAISES NEUTRALES

Por CONCETTO PETTINATO

No hay duda de que el porvenir económico que se presenta a los países neutrales es sumamente preocupante. Holanda, por ejemplo, se inquieta por la suerte de su comercio. El puerto de Rotterdam ha visto acercarse en el pasado mes de septiembre a 200 buques tan solo, con 630.000 toneladas de mercancías, es decir la cuarta parte de su tráfico normal. Una mitad de los barcos pertenecientes a la «Holland América Linie» están siendo desguazados en Inglaterra. En cuanto a la pesca el peligro de las minas ha hecho ya imposible tanto la de alta mar como la que tenía lugar en las proximidades de la costa; y el mercado local no tiene más remedio que abastecerse de pescado en los mercados belgas y daneses.

En lo que se refiere a Bélgica su situación no es tampoco envidiable. El único género de que dispone en cantidad superior al consumo, es el carbón; pero para subvenir a las necesidades de la panificación le es menester solicitar de los productores extranjeros un millón 100.000 toneladas de trigo al año. Las necesidades de su industria metalúrgica exigen por otra parte la importación de 10.000 toneladas de material; fibras textiles, excluido el lino, y productos químicos imprescindibles para sus establecimientos industriales, deben serle traídos también del extranjero. País de industrias de transformación, la libertad del comercio ha representado siempre para Bélgica una necesidad imprescindible.

No muy diversa es la situación de Dinamarca y de Suecia. Pero además del bloqueo inglés ha entrado ahora en escena el bloqueo alemán. Bélgica, Holanda, Suecia, Dinamarca y Finlandia se encuentran cogidas entre la espada y la pared de dos enemigos mortales. Materialmente el problema de los transportes será probablemente resuelto por los respectivos gobiernos que cederán en toda línea a las exigencias inglesas, es decir, poniendo sus tráfico marítimos a entera disposición del Gobierno de Londres, que seguramente les recompensará su equiescencia asegurando sus transportes con el método de los convoyes escoltados. Pero dicha solución no le place al Reich, y su desaprobación la demuestra torpedeando sin piedad las naves que transportan mercancías a Inglaterra.

Entre todos los países neutrales que limitan con el Reich, es Suiza el que está mejor. La actual reserva de Italia ante el conflicto europeo y la amistad del Gobierno de Roma, le aseguran por lo menos momentánea-

mente, una suerte menos precaria. La cerealicultura ha experimentado, por lo demás, en este país, desde 1914 hasta hoy, un incremento notable. Mientras durante la pasada guerra la producción nacional cubría sólo el 20 por 100 del consumo, hoy cubre casi el 40 por 100. Las reservas existentes y las disposiciones adoptadas para reglamentar la panificación, garantizan en todo caso el pan a la Confederación por lo menos hasta la próxima cosecha. En resumen las condiciones alimenticias de la República helvética se presentan mejores que no las de los otros países neutrales y mucho mejor que en 1914.

Las autoridades federales han dispuesto que la venta del pan, de la carne, de las patatas, de la manteca, del queso y de las frutas no sufran limitación de ninguna clase. Las tarjetas de racionamiento que entrarán en vigor el 1.º de noviembre, se refieren únicamente al azúcar, al arroz, a las pastas alimenticias, a las legumbres, a la harina de maíz y al aceite. Pero a pesar de este balance, sustancialmente satisfactorio, tampoco Suiza se siente totalmente tranquila; también ella sufre de una crisis en los transportes y de la falta del material ferroviario extranjero, ya que el puerto de Basilea, que antes de estallar el conflicto realizaba en solo ocho meses (Enero-Agosto 1939) un tráfico de 2.100.000 toneladas, ha visto sus actividades reducidas a cero por la suspensión de la navegación en el Rin, de cuyo recorrido casi 200 kilómetros se encuentran bajo el tiro de las baterías francesas y alemanas. Más de 150 unidades de la flota fluvial se hallan inmovilizadas hoy en las aguas de Basilea y medio centenar de embarcaciones han echado las anclas, por falta de espacio, en plena ciudad, bajo el pintoresco hotel de los Tres Reyes. La importación de bencina, que representaba un ciclo de negocios al año por valor de 20 millones de francos suizos y llegaba casi toda por vía fluvial, recibe a consecuencia de esta parálisis un golpe gravísimo. Pero muchas otras importaciones se resienten también de la guerra, por cuyo motivo, podemos concluir diciendo que ningún país neutral puede considerarse asegurado contra el mañana y que las perspectivas de una guerra larga, no debieran ser indiferentes a ninguno. —(C. I. B.)

LEA USTED

El Diario de Avila

La Gran Fukingo

La nueva Tebas de cien puertas

El doctor don Mauricio Fu-King acaba de regresar de China, la que ha recorrido en todas sus extensiones en su auto blanco que alcanza los 1.000 kilómetros por hora, y cuenta de sus impresiones, de sus conversaciones con los altos mandarines, de la labor de Marco Polo en el Celeste Imperio en el tiempo en que China llegó al cenit de la cultura universal y de los proyectos que van a crear la Séptima Fase del Celeste Imperio.

De sus conversaciones con los altos mandarines, el doctor Fu-King dice que la realización de la Gran Fukingo ha quedado determinada en sus líneas fundamentales. La Gran Fukingo es la nueva capital del Celeste Imperio, a levantar de nueva planta y que vendrá a ser la maravilla arquitectónica más grande que hayan conocido las fases históricas. La Gran Fukingo estará situada en la confluencia de ríos, en terreno rocoso, tendrá cien kilómetros de diámetro, rodeada de muralla circular y dividida por grandes avenidas radiales, que servirán de enlace al intrincado laberinto de calles estrechas sin las que no se puede concebir la vida en Oriente.

Los edificios tendrán todas arcaicas para los viandantes. El tráfico rodado se hará sólo por las grandes vías radiales y circulares. El primer piso de todas las calles constará de un amplio corredor-calle, unido por puentes sobre las calles, por donde circularán sólo los de a pie y en donde se establecerá la vida comercial diaria. El piso bajo queda destinado a la pequeña industria sin ruido y a los almacenes de depósito.

Las casas de la Gran Fukingo tendrán todas siete pisos, con azoteas corridas, que salvan las calles mediante puentes. En las azoteas se establecerán jardines, huertas y arboledas siguiendo el conocido sistema de Babilonia, que no fué sino una imitación de la Tercera Fase de la arquitectura del Celeste Imperio. Por el laberinto de pequeñas callejuelas no circulará sino la tradicional silla de ruedas y toda la vida a pie.

La Gran Fukingo tendrá cábida para 50 millones de habitantes. Trenes subterráneos desengestionarán el tráfico de la gran ciudad, y los aeropuertos sobre las azoteas igual al proyecto de reconstrucción de Madrid, facilitarán la rápida comunicación interurbana y con las demás ciudades del Celeste Imperio.

Los grandes edificios que requieran arquitectura especial, iglesias palacios, etc. tendrán su lugar propio unido por puentes a las calles bajas, media y azoteica, formando así tres cuerpos definidos, siguiendo el sistema de la arquitectura de San Francisco de Asis.

China, dice el Dr. Fu-King, puede organizar su vida interna para mantener en buenas condiciones higiénicas,

casas, sociales, culturales y morales, a una población doble de la actual, es decir, que el Celeste Imperio en su Séptima Fase puede comprender 800 millones de habitantes.

La Gran Fukingo está situada en los confines de lo fértil y lo seco, es decir, en las riberas del desierto Gobi.

Sobre todo, el Dr. Fu-King dice, que ha podido hacer comprender que el Celeste Imperio necesita hoy una unidad lingüística fónica y que en este sentido la lengua que mejor armoniza con el alma de los hijos del Celeste Imperio, es la lengua española, por ser la única que ha conservado enteramente las armonías del sánscrito, la lengua que hizo universal el Celeste Imperio en su Primera Fase.

Concilio Ecueménico en 1941

Se anuncia en Italia que el Santo Padre tiene el propósito de reunir en 1941 un Concilio Ecueménico, continuación del Concilio Vaticano que se quedó sin terminar por el atropello a los Estados Pontificios, en 1870.

Se asegura que en el Concilio Ecueménico será tema preferente la declaración del dogma de la Asunción de la Santísima Virgen a los cielos, lo que ha causado gran entusiasmo en todo el mundo católico. También se dice, aunque no con tanta seguridad, que se estudiará si es posible la canonización de Cristóbal Colón.

Sección religiosa

Milagrosa curación de una parálitica en el santuario de Loreto

OCTUBRE  
26  
JUEVES

Santos Evaristo, Rognciano, Felicísimo, Luciano y Flosio, mrs.; Quodvuido, Rústico, Gaudioso, Fuica y Bernardo, obs.;

Cuadragésimo, subdiác.; Luciano y Marciano, mrs.

La misa y oficio divino son de San Evaristo, con rito simple y color encarnado.

Jueves Eucarísticos

San Antonio.—Por la mañana, a las ocho y media, misa Conmemorativa. Por la tarde, a las cuatro y media, ejercicio de los Jueves y plática eucarística.

Mes de Santa Teresa

La Santa.—La Reverenda Comunidad de PP. Carmelitas, el ilustre Patronato y devotos teresianos dedican solemnes cultos durante el mes a Santa Teresa de Jesús.

Por la mañana, a las ocho, misa rezada en el altar mayor. A las cinco y media de la tarde, exposición del Santísimo, rosario, ejercicio del mes, cánticos, reserva de S. D. M. e Himno final.

Nuestra Señora del Rosario

Real Monasterio de Santo Tomás.—La Comunidad de RR. PP. Dominicos dedica solemnes cultos a la Reina del Santísimo Rosario durante el mes. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M., ejercicio del mes y reserva.

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR

Don Miguel Angel del Alcázar y de Victoria

Teniente de Requetés

Que falleció el día 26 de octubre de 1938

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Su esposa doña Concepción Armada; hija Victoria; madre excelentísima señora Condesa de los Acevedos; madre política, hermanos, abuelo, tíos, primos y demás familia,

Suplican a sus amistades encomienden su alma a Dios y se dignen asistir a las misas que se celebrarán el día 26 en la Santa a las ocho en el convento de María Reparadora a las nueve, y en la iglesia de San Juan a las diez.

Avila 25 de octubre de 1939.

COMO.—Gran impresión ha despertado en esta ciudad la noticia de la prodigiosa curación de una muchacha de esta ciudad, la joven de 25 años Adofia Sala, la cual transportada días atrás al santuario de Loreto, ha podido caminar y dejar el lecho en el cual había permanecido inmovilizada durante más de cinco años.

Dicha joven era aquejada desde 1933 por violentos dolores en las extremidades y en la columna vertebral. En 1935, de resultas de una impresión, sufrió una parálisis que la inmovilizó. Sus médicos diagnosticaron «paraplejía avanzada». Fueron tentadas sin éxito todas las curas, pero los recursos de la ciencia médica no sirvieron para nada. Varias veces había participado esta joven parálitica en peregrinaciones, con otros enfermos, a santuarios italianos y extranjeros, sin obtener mejora alguna. El primero de septiembre fué llevada a Loreto, donde durante la misa matutina del día 2 —sentí— habla la enferma—una especie de sofoco: recibí una fuerza superior, comprendí que debía comenzar a mover las piernas; una fuerza nunca sentida me levantaba, me enderecé en la cama (hacia años que no podía hacerlo) y en esta posición recibí la sagrada Eucaristía. El día 3 se acentuó la mejoría. Volví a ser la misma que antes de 1935. Desde entonces vuelvo a vivir, subo y bajo, las escaleras y salgo sola de casa. Ha comenzado el examen médico para controlar la naturaleza de la repentina curación. C. I. B.

Funerales por Calvo Sotelo y los Secretarios caídos por Dios y por España

Organizados por el Colegio Oficial de Secretarios de Madrid

MADRID.—Organizados por el Colegio Oficial de Secretarios de Madrid, ayer se celebró en la iglesia de Jesús una misa en sufragio del protomártir Calvo Sotelo, fundador del cuerpo de Secretarios, Interventores y Depositarios, y de todos los funcionarios de dicho cuerpo caídos por Dios y por España durante los tres últimos años.

La iglesia estaba adornada profusamente y en el altar se colocó una imagen de la Virgen del Pilar, patrona del Cuerpo, que ostentaba la medalla del mismo.

Asistieron a la Misa el director general de Administración local, e presidente del Colegio de Secretarios de Madrid, señor Castañeda, con la directiva en pleno, los secretarios de Valladolid y Córdoba y otras personalidades.

El Triunfo de la Ciudad de Dios y la Resurrección de España

CARTA PASTORAL DEL EXCMO. Y RVDMO. SR. D. ENRIQUE PLA Y DENIEL, Obispo de Salamanca

(Continuación)

También han sido restablecidos los Santos Patronos de los Institutos, Armas y Cuerpos del Ejército: primeramente la Santísima Virgen del Carmen como Patrona de la Marina de Guerra (1) y después Nuestra Señora de sus advocaciones de la Purísima Concepción, del Pilar, de Covadonga, de Loreto y del Perpetuo Socorro, del Apóstol Santiago, de Santa Bárbara, de San Fernando, y de Santa Teresa de Jesús como Patronos de los distintos Institutos, Armas y Cuerpos del Ejército que tradicionalmente, antes de los años del laicismo de la segunda República, venía honrándoles y venerándoles como tales (2).

Por fin la única organización política hoy existente en España ha declarado oficialmente su sentido católico; ha buscado su emblema en el yugo y las flechas de los Reyes Católicos; y ha proclamado como Patronos de su sección femenina a Santa Teresa de Jesús y de sus flechas a San Fernando.

La unidad católica de España proclamada de nuevo en los documentos oficiales vuelve a dar a España su verdadera fisonomía espiritual, con la cual únicamente ha tenido grandeza. ¡Y qué grandeza! la de los Reyes Católicos que dan a la Fe y a la Civilización un nuevo mundo y hacen que para sus sucesores en el Imperio Español no se ponga el sol; la de guerreros como el Gran Capitán, Gonzalo de Córdoba, Hernán Cortés, Pizarro, Juan de Austria; la de teólogos como Suárez, Vitoria, Melchor Cano, Soto, Lugo; la de excelsos místicos como Santa Teresa de Jesús y San Juan de la Cruz; la de fundadores y reformadores de órdenes religiosos como Ignacio de Loyola, San José de Calasanz, San Juan de Dios, San Pedro de Alcántara; la de misioneros como San Francisco Javier y San Pedro Claver; la de prosistas como Cervantes, Fray Luis de Granada y Fray Luis de León; de poetas como éste y San Juan de la Cruz, Lope de Vega y Calderón de la Barca; de pintores como Murillo, Ribera, Zurbarán, Morales y Velázquez; escultores como Berruguete, Gregorio Hernández, Montañés... ¡Nombres todos, después de siglos, universalmente conocidos y admirados, pregonando las glorias de España en los descubrimientos, en las armas, en la santidad, en

las más altas ciencias y en las artes! ¿Y qué nombres de españoles heterodoxos han logrado el recuerdo en el mundo culto después de su muerte en los dos últimos siglos de decadencia? Bien dijo el gran maestro de la hispanidad Menéndez Pelayo: esa es nuestra grandeza y nuestra unidad: no tenemos otra.

Aun en estos últimos siglos de decadencia si algunos pocos nombres españoles han logrado la universalidad éstos han sido casi exclusivamente los continuadores y cultivadores de este espíritu tradicional: Menéndez Pelayo, Balmes...

La unidad religiosa ha dado a España no sólo nuestra grandeza sino nuestra unidad política. Se la dió en la época de la monarquía goda; y en los célebres Concilios de Toledo hallamos las firmas de los Obispos de todas las regiones de España; durante la reconquista, a pesar de las divisiones en reinos que la retardaron, nos considerábamos unos en las horas de peligro y así en las Navas de Tolosa estaban junto al Rey de Castilla el de Aragón y el de Navarra; en 1808 la unidad religiosa era la que producía el mismo heroísmo en los riscos del Bruch y en Gerona que en los Arapiles, Zaragoza o Bailén; y es de notar cómo esta unidad religiosa ha hecho que en el excelso vate Verdaguer, cuyas obras poéticas han entrado en la antología universal y han sido a tantas lenguas traducidas, aun siendo escritas en catalán, brilla el más alto sentimiento patriótico de hispanidad; y por ello muy oportunamente en la hora de la actual victoria española se han recordado cuán sublimemente en su

inmortal poema *La Atlántida* se canta la belleza de la distintas ciudades españolas, la gloria de Isabel de Castilla (*la reina de las reinas que han sido*), los destinos del español imperio «ve rebrotar con el español imperio —el árbol de la Cruz en otro hemisferio— y el mundo a su sombra florecer», y sobre todo con versos inspiradísimo la elección por Dios de España como su sagrario y con robustez insuperable en sus estrofas originales la imposibilidad de arrancar la fe de nuestra España: «Cuando del Cielo el olivo florecía en el Calvario—de rodillas el templo cayó ante su Dios—que por altar quiso la tierra, y por sagrario—¡dichosa patria mía!, eligió tu corazón.—¡y antes que a tu Dios, ¡oh España!, te arrancarán las sierras,—que raíces en tí tiene tan honradas, como en el mundo ellas,—podrán tus ríos secarse,

(Continuará)

(1) Orden de 12 de Julio de 1938.  
(2) Decreto de 14 de Noviembre de 1938.



## El aprovisionamiento del pueblo alemán está asegurado

BERLIN.—En respuesta a noticias difundidas por la prensa extranjera con respecto al racionamiento de los artículos de primera necesidad en Alemania, el ministro de Agricultura y jefe de aprovisionamiento Walther Darré, ha expuesto reciente y públicamente los motivos que han impulsado a los órganos de la economía nacional a adoptar esta medida. Si bien no han sido dictadas por exigencias inmediatas, Alemania ha adoptado estas medidas porque quiere impedir que se repita el triste espectáculo registrado durante la guerra europea. Es más que sabido que Inglaterra bloquea a Alemania con el intento de reducirla al hambre. En el caso actual esta eventualidad ha sido excluida porque Alemania posee reservas suficientes, que en virtud de un sistema de racionamiento preparado hace tiempo serán distribuidas equitativamente entre la población. Como sucede en el Extranjero estas medidas no sirven para eliminar una falta sino para prevenirla. «Nosotros—ha dicho—no queremos que la seguridad del pueblo quede a merced de las compras y ventas insensatas, del acaparamiento, etc. Cada ciudadano alemán debe ser alimentado suficientemente y sobre todo la autonomía política del pueblo no puede ser destruida y arruinada una vez más. A este resultado se ha llegado en primer lugar con el fomento de la producción nacional. Con la batalla de la producción iniciada ya hace años los labradores alemanes han logrado resultados sin precedentes. Aparte los factores climáticos, singularmente favorables, la ausencia de preocupaciones en este dominio se debe a la industria nacional de la alimentación. Pero también a la masa alemana le corresponde el mérito del éxito, porque desde hace años ha seguido fielmente las indicaciones de los organismos responsables enderezadas a fomentar el consumo de los géneros no sujetos a la importación».

### Nueva reglamentación para los salarios de guerra

BERLIN... (CE).—El problema de los salarios ha asumido en Alemania un carácter de singular importancia en consideración a las hostilidades polaco-alemanas, hasta el punto de que el Consejo de Ministros para la Defensa del Reich se ha ocupado ampliamente de este problema y ha dictado una serie de medidas orientadas a resolverle. La idea fundamental de las nuevas leyes es que tanto en las ciudades como en las primeras líneas los salarios deben alcanzar el mismo nivel que las necesidades de guerra. Esto se aplica a todas las categorías de patronos y asalariados. De esta manera se elimina radicalmente toda posibilidad de especulación derivada de la coyuntura favorable o de la falta de la mano de obra. De otra parte mientras todos los patronos y clases superiores sufren un aumento del 50 por 100 en sus impuestos, los obreros y empleados con ingresos mensuales inferiores a 234 marcos o con un salario inferior a 90 céntimos de marco por hora están exentos de este impuesto suplementario de guerra. Así no solamente se obtiene equita-

tiva repartición de los impuestos, sino que se impide que el mercado de trabajo sufra oscilaciones que pongan en peligro la vida interior del país.

### La reserva de cereales en Alemania

BERLIN.—Se puede afirmar, sin incurrir en exageración, que junto con la línea Siegfried constituyen elemento fundamental de la defensa de Alemania las reservas de artículos de primera necesidad almacenadas hace tiempo, porque evitan la amenaza del hambre del pueblo alemán. Estas reservas son especialmente considerable en lo que se refiere a cereales. De ello han podido darse exacta cuenta los periodistas extranjeros que en días pasados han tenido ocasión de visitar numerosos almacenes de la Corporación alemana de Alimentación, así como los depósitos de aprovisionamiento del Ejército en Berlín.

Las disposiciones oportunamente adoptadas por Alemania en el domicilio de la alimentación han demostrado su eficacia desde el primer día de las hostilidades. A este efecto son elocuentes los siguientes datos emanados de fuente oficial. Hasta el año 1938 se destinaban a pienso en Alemania 800.000 toneladas de centeno por año. Por virtud de la ley de 1938 se prohibió el empleo de cereales para piensos. De esta manera se ha logrado economizar en beneficio de la alimentación humana, esta media anual de 800.000 toneladas de centeno.

Durante los dos últimos años, Alemania ha importado unos 10 millones de toneladas de maíz, cebada y trigo candeal, cuatro de ellos pagados en divisas. El 31 de julio de 1939, fecha de iniciación del año cerealícola, Alemania poseía una reserva de 86 millones de toneladas de grano, de las cuales el 80 por 100 era de grano panificable y el 20 por 100 de grano para pienso. A esta cantidad hay que añadir la obtenida en la recolección de este año, que ha resultado superior a la media. Del total de cereales almacenados, siete millones de toneladas permanecen bajo el control directo del Estado en los depósitos del departamento del grano.

Incidentalmente se puede recordar que Alemania posee actualmente una riqueza porcina que se cifra en 285 millones de cabezas.

Para la conservación de cereales se había establecido hace tiempo un plan—en gran parte realizado—para la construcción de más de 300 pabellones de depósitos, de una capacidad de 3.000 toneladas cada uno. Para completar este programa se construirán ahora silos que podrán contener en total dos millones de toneladas. En espera de que los silos estén construidos se utilizan grandes almacenes provisionales.

Uno de estos, capaz de contener 205.000 toneladas que contiene actualmente 16.000 toneladas de grano ha sido visitado por los periodistas extranjeros. Una gran dificultad para el almacenaje del grano alemán está constituida por el hecho de que en el momento de la recolección de grano presenta una humedad que oscila entre 17-19 por 100. Por me-

## Ministerio Industria y Comercio

Oficina de adquisición y distribución de la chatarra de hierro y acero

Para dar cumplimiento al decreto, fecha 8 septiembre pasado, del Ministerio de Industria y Comercio, creando este organismo que sustituye en sus funciones a Delegación del Estado para la compra, requisita y distribución de chatarra, a partir del pasado día 20 de octubre actual ha dado comienzo a sus actividades en forma análoga a como hasta la fecha lo ha venido efectuando citada Delegación del Estado de momento instala sus oficinas en los mismos locales que extinguida Delegación (edificio Hacienda teléfono 1104) en Valladolid. Su próximo traslado a Ministerio Industria y Comercio en Madrid se hará público con debida antelación.

## Delegación Provincial de Sanidad

Cuerpo de Enfermeras

Se advierte a todas las enfermeras afiliadas a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. que habiendo sido abierto nuevamente el plazo para la concesión del título de Dama Enfermera Española y Enfermera Social, todas aquellas que reuniendo las condiciones necesarias, deseen obtenerlo, presentarán sus instancias en Sección Femenina, sita en Avenida de Portugal, número 33, todos los días de doce a una, y en un plazo de diez días.

Las afiliadas que posean título oficial y no tengan el de Dama Enfermera Española no podrá actuar en ningún servicio sanitario como enfermera de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

dió de un tratamiento especial se ha logrado reducir este porcentaje al 13-14. Se ha podido comprobar que el grano almacenado en los pabellones está completamente seco y en condiciones de conservación perfecta. El grano puede mantenerse almacenado durante tres años. Un cambio continuo entre este grano almacenado y el procedente de las nuevas cosechas logrará evitar el excesivo almacenaje. En los últimos tiempos, en fin, Alemania ha estipulado acuerdos especiales de suministro de cereales con Hungría, los países balcánicos y Turquía. No es difícil, por otra parte, valorar la decisiva importancia que a los fines del aprovisionamiento alimenticio del Reich revisten los recientes acuerdos económicos de Moscú, que se pueden definir sobre la base de la carta enviada por Molotov a Ribbentrop.

## El Banco Español de Crédito aumenta el sueldo a su personal

MADRID.—El Consejo de Administración del Banco Español de Crédito consciente del momento actual, convencido de las dificultades que para el desenvolvimiento de la vida encuentran, de una manera especial la sufrida clase media, ha tomado en una de sus últimas sesiones este acuerdo, que al mejorar las condiciones de vida de su personal le pone en condiciones de seguir labrando por la prosperidad de la Empresa.

El aumento de sueldo acordado se hará efectivo con carácter retroactivo a partir del primero del mes en curso y se elevará a un 32 por 100 para los sueldos hasta cuatro mil pesetas; 22 por 100 hasta seis mil pesetas; 15 por 100 hasta siete mil; 12 por 100 hasta nueve mil y 8 por 100 hasta quince mil.

## La Iglesia Católica invoca la vuelta a la paz

CIUDAD DEL VATICANO.—En vísperas de su regreso al Vaticano, S. S. el Papa ha recibido hoy en audiencia, en el Castillo Pontificio de Castelgandolfo, a las autoridades de la ciudad y varios centenares de fieles, ante los cuales pronunció unas breves palabras.

El Santo Padre dijo, entre otras cosas, que la Iglesia Católica invoca la vuelta a la paz de las naciones, que tanta necesidad tienen de ella, del orden y de la concordia, e invitó a todos los católicos a unir sus preces a las del Papa para que Dios haga terminar esta guerra y restablezca las buenas relaciones entre todos los pueblos.

## IMPOTENTE ENTIDAD

de Informes Comerciales, necesita corresponsales en todos los pueblos de España.

Dirigirse: Apartado 72. — MADRID «Publicidad R. E. I.»

## ARRENDANSE

pastos para ovejas, en Negrillos. Informará Justo Sánchez Tabernero. General Mola, 27. Salamanca.

## Carreterías

Teleros y mozos. Pedidos al fabricante, Pedro García.—Maderas. Ezcaray (Logroño)

## Dos mil Caballeros Mutilados celebran la fiesta de su Patrono

MADRID.—Cerca de dos mil Caballeros mutilados se han reunido ayer en la Catedral de San Isidro para conmemorar la fiesta de su patrono, San Rafael Arcángel.

Con este motivo se inauguraba en la Catedral el altar mayor, con el Cristo de Vigo, regalo de dicha ciudad a la Catedral.

A la misa, que era de pontifical, acudieron el general Millán Astray, como presidente del benemérito Cuerpo de Caballeros mutilados y en representación de S. E. el jefe del Estado; los generales Sáenz de Buruaga, Muñoz Grande, Alvarez Arenas, Rada y Gamón; coroneles San Estuquio, Blas Gómez y Restory (laureado); Pilar Primo de Rivera; Obispo de Mondoñedo, don Benjamín de Avila; embajador y agregado militar de los Estados Unidos; jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JON-S; una representación femenina de flechas azules y un pelotón de flechas de Vigo, que hizo la guardia ante el altar.

A las once y media, aproximadamente, a los acordes del Himno Nacional hizo su entrada en la capital la bandera del benemérito Cuerpo de Caballeros laureados, que portaba el teniente coronel laureado señor Montero.

A los pocos momentos llegó el general Millán Astray y toda la presidencia de la Asociación.

Acto seguido empezó la Misa. Han llegado de toda España 49

representaciones, una de cada provincia, con sus correspondientes guiones y banderines, situándose estos guiones a la izquierda del altar mayor y a la derecha la presidencia, con dichos generales.

Después del Evangelio, el Obispo de Madrid-Alcalá pronunció breves palabras, poniendo de relieve la semejanza de la figura de los Caballeros mutilados y de la Iglesia Catedral en San Isidro, pues ésta y aquellos fueron mutilados por Dios y por España.

A continuación de la Misa se oró por el invicto Caudillo, por los Caballeros mutilados y por la paz universal.

## Orden licenciando a los soldados de Marina de 1935

MADRID.—El «Boletín Oficial del Estado» publica una orden del Ministerio de Marina disponiendo el licenciamiento de los individuos pertenecientes al reemplazo de 1935.

Dará comienzo el 15 de Noviembre y quedará terminado el 20 del mismo mes. Serán también licenciados los individuos voluntarios por la actual campaña que pertenezcan por su edad al reemplazo de 1935.

Se considerarán incluidos en este licenciamiento los individuos de Infantería de marina que, procedentes de las Cajas de Recluta pertenezcan al reemplazo de 1936 del Ejército.

## DESTINOS

Para ex combatientes activo y licenciados, viudas, mutilados.

Estancos, Loterías, Gasolineras, Ayuntamientos, Diputaciones, Juzgados, Policías, Correos, Guarda civil Carabineros. Plazas todos los Ministerios. Puestos Administración civil, oficiales provisionales y de complemento. «La Patria», órgano nacional, remite vacantes, adjudicaciones y la nueva ley. Suscripción, seis pesetas trimestre anticipado. Redacción: Santa Engracia, 24, Madrid.

La Ley de 1.º de septiembre de 1939 establece un Régimen especial de Subsidios Familiares en la Agricultura.

Ha iniciado su aplicación el 1.º de Octubre. Durante este mes, todos los trabajadores agrícolas y pecuarios deben solicitar ante las Juntas Municipales, creadas por la misma, a la inscripción en el censo correspondiente.

## Regresa a Madrid el Ministro de la Guerra

MADRID.—Ha regresado de Pamplona el general Varela que el sábado salió de esta capital, acompañado de sus ayudantes para asistir a los actos que en Pamplona se había de celebrar con motivo de la inhumación de los restos del general Sanjurjo.

## Intenta asesinar a Trotski

MEJICO.—Hoy se ha registrado un intento de asesinato contra Trotski y de cuyo atentado ha resultado ileso.

El autor del atentado es un español apellidado Barrachina, el cual llegó al domicilio de Trotski intentando pasar a su presencia, diciendo que llevaba un mensaje personal de Miaja.

Barrachina ha sido detenido.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

## Instituto Provincial de Higiene

AVILA

### SERVICIOS AL PUBLICO

- Preescolares... Miércoles a las once
- Escolares... Martes y sábados
- Lactantes... Lunes y viernes a las once
- Maternología... Jueves a las once
- Sección de Fueronitura...
- Consulta de Oftalmología... Miércoles a las cinco.
- de Otorrinitis, nariz y oídos... Martes y viernes a las cinco
- de Odontología... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
- Dispensario antivenéreo... { Hombres: Diaria de ocho a diez de la mañana. Mujeres: Martes, miércoles y sábados 8 tarde
- vacunación antirrábica. Diaria... { Mañana a las nueve. Tarde a las cuatro.
- Las demás vacunaciones... Diaria de once a una.
- Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.
- Recogida de productos para análisis... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
- Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS:—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se indiquen nombre del enfermo e investigación deseada.

2.º Las ropas e desinfecta se recogen a domicilio o las nueve de la mañana y se entregan a medio día.

El Director, Fernando Chacón.

## ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

## LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 3 de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados: A la misma hora, prácticas de neumotoras. Todos los días de la semana, desde las diez a las trece horas: inspecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas

Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto

## Herniado

¿No anhela usted ver desaparecido ese braguero incómodo que le tortura? Este Instituto le ofrece un tratamiento científico de resultados probados que sin operación ni molestias, le proporcionará la completa reducción de su hernia.

Ensayos y demostraciones GRATUITAS en

Instituto de las Hernias.—Método del Dr. Muñoz Rambla del Centro, 11. Teléfono 24421.—BARCELONA

Especialidad en FAJAS medicas para todas las dolencias abdominales: Eventraciones, Obesidad, Riñón móvil, Matriz caída, Estómago caído y embarazos. Un Delegado-Especialista visitará GRATIS de nueve de la mañana a una de la tarde, en

AVILA. Sábado 28 Octubre. HOTEL NACIONAL

Lea V. «El Diario de Avila»



### GOBIERNO CIVIL DE AVILA

#### Secretaría de Orden Público

Se interesa que se pasen por esta Secretaría a recoger el salvoconducto de seis meses los señores siguientes:

Don Alfonso Torrecilla Pajares, don Felipe Segovia Gómez, don José Valdomiz Gestal, don José Martín García, don Lorenzo Escudero Esteban y doña Leonor de la Fuente Atienza.

#### Trabajadores Agrícolas y Pecuarios

En este mes de octubre debe quedar formalizado el Censo para la aplicación del régimen especial de Subsidios Familiares en la Agricultura

#### Patronato de Santa Teresa de Jesús

Se ruega a todas las señoras que pertenecen al Patronato de Santa Teresa de Jesús asistan a la junta general que se celebrará el viernes, 27 del actual, a las cuatro y media de la tarde, en el locutorio de los RR. PP. Carmelitas.

SE VENDEN 500 a 600 arrobas de uva. Para tratar: Avelino Zapatera, en Blascoeles, (Avila).

#### Denuncias

La Guardia Civil del puesto de Cabezas del Villar ha denunciado al vecino del mismo Juan Hernández Blázquez por infractor a la Ley de Caza.

—La de Avila ha denunciado a los vecinos de Ojos-Albos, Blascoeles y Avila Eladio Méndez Velázquez, Moisés López Bravo y Jesús Mayo Calvo, por infractores al Código de Circulación.

La de Nava de Arévalo ha denunciado al vecino de Tiñosillos Jesús Martín González por pastoreo en Monte del Estado.

Por la del Berrocal, lo ha sido el vecino de Horcajada, Julián Sánchez González, por transportar garbanzos sin autorización, y el vecino de Berrocal Justo Reviejo Reviejo por vender los garbanzos al primero a precios abusivos.

—La de Horcajada a Alejandro Gómez Sánchez por transportar trigo sin guía ni autorización; y a los

### LA TOMBOLA DEL PILAR

#### Señores donantes a la Tómbola de la Virgen del Pilar

Don Rufino Gutiérrez Alonso.  
Don Ignacio Jiménez.  
Don Darwin Martín Arribas.  
Don Manuel Colino.  
Don Manuel Alonso.  
Don A. José Sánchez Díaz.  
Don Saturnino Muñoz Herrero.  
Don Adolfo Sánchez.  
Don Eduardo González Ferrero.  
Don Ciriaco García.  
Don Victor Alcón.  
Don Luis Sierra.  
Don Esteban Miján.  
Don Otilio de Vega.  
Don Juan Francisco de Vega.  
Don Carlos Prieto del Olmo.

### SANCHEZ PRIETO MEDICO

Piel-Venéreas-Sifilis

#### Registro civil

Día 25 de octubre.  
Nacimiento: Antonia Hernández Fernández (Cerrillo de la Trinidad número 5.)

### Luis Benito Martín AGENTE DE NEGOCIOS

Plaza de Santa Teresa, 5. Tel. 211

Obtención de certificados de Penales, Planos, Ultimas Voluntades, Registro Civil y gestión de asuntos de toda índole en Oficinas del Estado, Provincia y Municipio.

vecinos del mismo, Santos Moreno Moreno y varios vecinos más, por infringir la Ley de Abastos.

—La de Mombeltrán ha denunciado al vecino del mismo, Evaristo Navarro López y cuatro vecinos más de Cuevas del Valle, por infringir el Código de Circulación.

—Por pasiorero furtivo, la Guardia Civil de Casavieja ha denunciado al vecino del mismo pueblo Félix Martín Muñoz.

—Por la de Arévalo lo ha sido el vecino del mismo pueblo Martín Peno Villaverde por la misma infracción, y Gregorio Martín Varas por transportar garbanzos sin guía.

—Por infracción a la Ley de Caza, la Guardia Civil del puesto de Fontiveros ha denunciado al vecino de Mambblas Donaciano Martín García.

### Ecós de Sociedad

#### Bodas

En la parroquia de San Juan Bautista de Diego-Alvaro, han unido sus amores ante el altar, el día 21 de los corrientes la señorita M.ª Nieves Hernández Navazo con don Caprasio Venegas Lorenzo. La novia lucía elegante traje de crespón negro con velo blanco y el novio traje negro. Subieron al altar precedidos de la monísima niña Angelita Jiménez que llevaba la cola.

Bendijo la unión el virtuoso párroco de dicha localidad, don Antonio Garcinuño. Fueron padrinos don Manuel Martín y su esposa doña Tomasa Lorenzo, tíos del novio; firmaron como testigos los señores don Eladio Vaquero, don Manuel Martín y don Domingo Navazo.

Terminada la ceremonia religiosa, los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados en casa de los padres del novio. Al terminarse el almuerzo se organizó un animadísimo baile (suelto) en el que lucieron sus habilidades con sus respectivas parejas las señoritas Rosario Muñoz, Lucía Martín, Francisca Venegas, Francisca Jiménez, Lucila Sánchez, Beatriz Hernández, Tarcila Sánchez, Dorotea Hernández, y otras muchas.

Los novios, a quienes deseamos feliz luna de miel, salieron para Madrid, Toledo y otras poblaciones.

#### Aniversario

En la parroquia de San Pedro se ha celebrado un funeral en sufragio del alma de don Miguel González Martín Merás, pundonoroso teniente de Infantería que murió valientemente por Dios y por España en el frente de Madrid, en la pasada guerra. Al acto asistió numerosa concurrencia.

Testimoniamos nuevamente a su distinguida familia nuestro sentido pésame.

### Contribución extraordinaria a los judíos

BERLIN.—El ministro de Hacienda del Reich, ha dictado una disposición por la que se aumenta en un 20 a 25 por ciento la contribución extraordinaria de los judíos para el pago de la multa colectiva de mil millones de marcos, que fué acordada por el Gobierno alemán y que todavía no ha sido cubierta.

### El restablecimiento del servicio marítimo

SANTANDER.—Anoche llegó procedente de Bilbao el trasatlántico español «Marqués de Comillas» de 13.000 toneladas y que es el primer buque que restablece el servicio de pasajeros y correspondencia con Sud-américa, interrumpido desde julio de 1936.

El último viaje entre América española y España, lo realizó el trasatlántico «Cristóbal Colón», que zarpó el 27 de julio de 1936 y que bajo el período de dominación marxista se perdió en las inmediaciones de las islas Bermudas.

Desde julio de 1936 las comunicaciones trasatlánticas bajo pabellón español habían quedado interrumpidas, pero al terminar la guerra ha sido principal preocupación del Caudillo restablecerlas con toda normalidad.

Este trasatlántico lleva doscientos pasajeros, y 150 toneladas de carga, en su mayor parte conservas de anchoas.

### La reanudación de las obras del ferrocarril Santander-Mediterráneo

ZARAGOZA.—La reanudación de las obras del ferrocarril Santander-Mediterráneo está actualmente en estudio, según una comunicación enviada por el ministro de Obras Públicas, al presidente de la Diputación zaragozana.

### La reconstrucción de Teruel

ZARAGOZA.—La reconstrucción de Teruel, continúa con ritmo acelerado, según comunican de aquella ciudad.

### Industriales multados

VALENCIA.—El gobernador civil ha impuesto varias multas, entre ellas, una de 5.000 pesetas y decomiso de mercancías, al vecino de Madrid, Juan Abeigas Pinillos, por venta de garbanzos y aceite a precios superiores a los de tasa, y otra de la misma cantidad, más prisión gubernativa, a Antonio Orihuela Beltrán, por llevar un cargamento de galletas superior al marcado en la guía.

### (Viene de la 1.ª página)

adoptada por todos los partidos de la India frente a las declaraciones del virrey de la India, ha producido penosa impresión. La situación se complica por el hecho de que la oposición ataca violentamente la actitud adoptada por el Gobierno inglés en esta cuestión. En los círculos bien informados se cree, por tanto, que el Gobierno modificará su punto de vista, aunque no se sabe cómo logrará hacerlo sin gran pérdida de su prestigio.

El «Times» dice que las palabras del virrey sobre la política inglesa en la India no significan que se rechacen las peticiones de los partidos indios. Considera que la severa crítica ejercida por el partido indio se debe a que sus prejuicios le hacen ver únicamente la parte negativa de dichas declaraciones. El «Times», muy optimista, cree que el debate en la Cámara de los Comunes contribuirá seguramente a dar su verdadero sentido a las palabras de lord Linlithgow. Se estima que estas declaraciones del «Times» dejan entrever que el Gobierno desea disimular la tensión reinante.

### Exigencias rusas

MOSCU.—Según los periódicos rusos, el Gobierno de la URSS, en las nuevas proporciones a los delegados finlandeses se reclaman derechos especiales sobre ciertas islas de Golfo de Finlandia, y exige que el Gobierno finlandés se comprometa a no fortificar las islas Aland y a abstenerse de hacer una política extranjera antirusa.

HELSINKI.—Aun cuando se guarda gran reserva acerca de los

### Sanción gubernativa

#### El gobernador civil de Zamora impone 2.500 pesetas de multa a Espectáculos Fercón

ZAMORA.—El excelentísimo señor gobernador civil de Zamora ha multado a Espectáculos Fercón con 2.500 pesetas de multa por chascarrillos chavacanos y frases de mal gusto.

### PASTOS

Desde Diciembre se cedían pastos para ovejas y vacas en Cabeza Rubia. Más de 2.000 fanegas de tierra. Alconchel. Razón: Muñoz Casillas. Badajoz.

motivos que han inducido a la Delegación finlandesa a dar por terminadas las negociaciones con el Gobierno ruso, se sabe que Stalin y Molotov, después de una conversación preliminar, presentaron un escrito con las proposiciones rusas, pidiendo que en caso de ser rechazadas los delegados finlandeses redactaran un documento de contestación.

El señor Paasikivi se negó, advirtiendo que antes tenía que consultar con su Gobierno, y después de un cambio de impresiones con sus compañeros de Delegación decidieron el regreso a Finlandia.

En la población finlandesa la noticia del regreso de la Delegación que marchó a Moscú ha producido un movimiento de inquietud, pero los comunicados oficiales que se publican por medio de la radio contribuyen a que disminuya la tensión.

MOSCU.—La Delegación finlandesa ha salido para Helsinki con el fin de consultar con su Gobierno sobre algunas proposiciones soviéticas.

Se espera que la Delegación regrese inmediatamente a Moscú para proseguir las conversaciones.

### Von Papen va a Ankara

ANKARA.—El embajador alemán von Papen, regresará a Ankara el jueves próximo. Los círculos alemanes afirman que el regreso de von Papen es por deseo de asistir a las fiestas nacionales de la proclamación de la república turca.

### El «City» americano apresado

NUEVA YORK.—Los periódicos de Nueva York publican con grandes caracteres la noticia de que el barco de carga americano «City of Flint» ha sido apresado por un buque de guerra alemán, señalando que este es el primer caso, desde que comenzó la guerra, en que la Comisión de Navegación norteamericana comunica oficialmente que ha sido apresado un vapor yanqui. Inglaterra retiene actualmente a cinco barcos norteamericanos. Según el comunicado de la Comisión de Navegación, el «City of Flint» llevaba carga de tractores, trigo, frutas, huevos, cera y pequeñas cantidades de otras mercancías.

La Casa naviera United States Line ha declarado no saber nada de este apresamiento.

### Otro barco inglés torpedeado en el mar del Norte

LONDRES.—La radio de Londres ha transmitido la noticia de que el barco inglés «Seaven Turc», que desplaza 1.375 toneladas, ha sido torpedeado por un submarino en el mar del Norte.

### Cuatro mil niños harán su primera comunión en Madrid

MADRID.—Para celebrar el día 30 el tercer aniversario de la fundación de Auxilio Social, se celebrará en Madrid, en la iglesia de San Francisco el Grande, la primera comunión de unos cuatro mil niños. Los cuatro mil equipos de los niños han sido preparados en los talleres de la Obra Nacional del Ajuar.

Después del acto religioso se servirá a los niños un desayuno.

Por la tarde se celebrarán en teatros y cines, funciones dedicadas a los pequeños. Asistirán a ellas unos quince mil niños, en varios cines y cines, cedidos generosamente.

Ese día habrá la correspondiente cuestación de Auxilio Social, que entregará como emblema un pequeño folleto con veinticinco láminas con varios aspectos de la labor realizada en este tercer año. Se han editado tres millones de ejemplares de esta publicación.

Para el extranjero ha editado la Delegación Nacional de Auxilio Social una gran publicación en cinco idiomas.

### Casa de compra-venta

cambio y alquiler de muebles, camas, herramientas y objetos. Calle de Lope Núñez (frente a la Federación de Sindicatos Agrícolas) AVILA

### Detención de un matrimonio de cuidado

TOLEDO.—Han sido detenidos Pedro López Mata presidente que fué del comité revolucionario de Ocaña, bajo cuyo mandato se realizaron en dicho pueblo más de 200 asesinatos de personas de derechas y su mujer Manuela Barral hermana del tristemente célebre escultor Emiliano Barral, alentadora de los desmanes. Ambos han quedado a disposición del juzgado militar.

### Detenciones importantes

BARCELONA.—Ha sido puesto a disposición del Juez de guardia, Cebrin Noguera y otros, que bajo el pretexto de una Agencia de recados, servían de enlace a determinados refugiados rojos que se encuentran en Francia.

—Los jueces encargados de instruir el sumario del «straperlo» de tejidos están terminando sus instrucciones.

Se ha detenido a un innviduo que ocultaba bienes de los detenidos con objeto de que no costasen en la declaración jurada que los detenidos tienen obligación de hacer constar antes de su ingreso en la cárcel.

### Ocultaba dos mil litros de aceite

—La policía ocupó a Miguel Areta una partida de aceite de dos mil litros que no tenía declarados y vendía a precios abusivos.

Relacionado con este asunto han sido detenidos José María Torte y un tal Giles que actuaban de intermediarios.

### AGRICULTORES Y GANADEROS!!

La indiferencia ante la Obra del Subsidio Familiar es la indiferencia ante el Estado.

+  
SEGUNDO ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de  
**EL SEÑOR**  
**DON SILVESTRE CORNEJO SANCHEZ**

Que falleció en esta ciudad el día 26 de octubre de 1937

**DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS  
Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD**  
D. E. P.

Su afligida esposa doña Antonia Pérez Hernández; hijos don Eulogio, don Ricardo, R. P. Blas. O. P., doña Gregoria, doña Margarita, doña Flora y don Hermógenes; hijas políticas doña Margarita Antón, doña Paula González y doña Esperanza Villalobos; nietos, hermanos, hermanos políticos y demás familia,

Suplican a sus amistades una oración por su alma y asistan al funeral que por su eterno descanso se celebrará mañana día 26 a las nueve de la misma en la iglesia parroquial de San Juan Bautista de esta ciudad, por cuyo favor es quedarán agradecidos.

Avila 25 de octubre de 1939.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.



Exquisitas SOPAS y PURES condimentados  
Agente exclusivo para la provincia: Viuda de González Carril  
San Vicente, número 1. AVILA